

Staatsrecht ist das Rechtsgebiet, welches die Organisation des Staates und die grundlegende Rechtsstellung der Bürgerinnen und Bürger zum Gegenstand hat. Es befasst sich insbesondere mit Rechtsstaat, Demokratie und Föderalismus.

Staatsrecht ist nicht nur für Juristinnen und Juristen, sondern für alle Bürgerinnen und Bürger von Bedeutung. Die Beteiligung am politischen Leben als Mitglied von Milizbehörden oder als Angestellte(r) einer öffentlichen Verwaltung setzt ebenso Grundkenntnisse des Staatsrechts voraus wie die Ausübung des Stimm- und Wahlrechts sowie des Initiativ- und Referendumsrechts.

Das vorliegende *Staatsrecht in a nutshell* möchte eine konzise Einführung in die wichtigsten Bereiche des schweizerischen Staatsrechts bieten und damit einen Beitrag zur allgemeinen staatspolitischen Bildung leisten.

Die Redewendung «in a nutshell» bedeutet die Darstellung eines Themas in einer kompakten und übersichtlichen Form. Die Reihe «in a nutshell» legt entsprechend dieser Zielsetzung besonderen Wert auf eine kluge und übersichtliche didaktische Darstellung und auf eine Konzentration auf das Wesentliche. Die gewählte Darstellungsform soll den Zugang zum Rechtsgebiet möglichst vereinfachen. Eine Auseinandersetzung mit verschiedenen Lehrmeinungen findet nur dort statt, wo dies für das Verständnis der Materie unerlässlich ist. Die Publikationen aus allen Rechtsgebieten richten sich an Praktiker, die rasch verlässliche Antworten auf ihre Fragen suchen, und an Studierende als Lern- und Repetitionshilfe.